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Почетную миссию открытия памятника героям нашего времени 
исполнили врачи, работающие в красных зонах ковидных госпиталей.

Добрый знак

Еще несколько слов о 
символах этого дня. По всем 
прогнозам, в южноуральской 
столице во время открытия 
памятника должен был идти 
сильный дождь, и с утра он 

действительно был. Но ближе 
к началу церемонии тучи ра-
зошлись, выглянуло солнце, 
и собравшиеся в сквере Ан-
дреевского сочли это добрым 
знаком. «Небесная канцеля-
рия благоволит», — говорили 
сами медики. 

На открытие пригласили 
руководителей ковидных го-
спитальных баз, медицинских 
работников, которые боро-
лись и продолжают бороться 
за жизни людей в красных 
зонах. В мероприятии при-
няли участие спикер област-
ного парламента Владимир 
Мякуш (руководитель фракции 
«Единая Россия»), депутаты 
разных фракций Законода-
тельного Собрания, первый 
вице-губернатор Ирина Гехт, 
представители челябинской 
администрации, студенты ме-
дицинского университета.

— Мне кажется, это зна-
чимое событие для всех. 
Памятник подвигу медиков 
был нужен, — делится мне-
нием студентка первого курса 
ЮУГМУ Анастасия Биваль-
кевич. — В медицинский я 

поступала как раз в панде-
мийном 2020 году. Но сомне-
ний в правильности выбора 
не возникало. Я еще больше 
утвердилась в решении, видя, 
как жизненно важна эта ра-
бота.

Душевный порыв

Самоотверженность медра-
ботников во время пандемии 
навсегда войдет в историю 
медицины да и в историю 
нашей страны. Подвиг южно-
уральских медиков увекове-
чен в этом памятнике. Идея 
его установки принадлежит 
председателю Законодатель-
ного Собрания Владимиру 
Мякушу и депутатам седьмого 
созыва. Инициатива стала по-
настоящему народной. Она 
нашла отклик среди жителей, 
получила поддержку меди-
цинского сообщества.

— Это знак уважения к 
профессии. Могу сказать, 
что впервые за всю мою про-
фессиональную 
деятельность, а 
я работаю уже 
много лет, мы от-
крываем памят-

ник людям в белых халатах, — 
говорит председатель Меди-
цинской палаты Челябинской 
области Дмитрий Альтман. — 
Конечно, это очень важно для 
врачей, чья высокая миссия 
— помогать людям, несмотря 
на риск для собственной жиз-
ни. Огромная благодарность 
депутатам Законодательного 
Собрания, ставшим инициа-
торами идеи. Это душевный 
порыв, говорящий об опреде-
ленном нравственно-мораль-
ном климате, который есть в 
нынешнем созыве.

Искренний отклик ини-
циатива получила и от пред-
ставителей власти и бизнеса. 
Так, меценатскую помощь 
в изготовлении и установке 
скульптуры оказала группа 
компаний «Ариант». В орга-
низационном плане помогала 
администрация Челябинска 
и лично глава города Наталья 
Котова.  

В пятницу, 25 июня, в Челябинске состоялось открытие памятника, по-
священного подвигу южноуральских медиков в период борьбы с корона-
вирусом. Бронзовая скульптура врача, разрывающего кольцо опасной 
болезни, отныне станет символом неизбежной победы над инфекцией, 
символом нашей благодарности врачам и светлой памяти о тех из них, кто 
ценой своей жизни, до последней минуты оставаясь в строю, спасал других.

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
чем пожарные заслужили
почетное звание...                  с. 4

Начало. Продолжение на стр. 3

Главными участниками церемонии 
стали южноуральские медики.

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КУТКИНА
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НОВОСТИ

22 июня 1941 года в памя-
ти нашего народа остается не 
просто как роковая дата, но 
и как рубеж, начало отсчета 
долгих дней и ночей священ-
ной войны против немец-
ко-фашистских захватчиков.

В церемонии возложения 
цветов и венков к Вечному ог-
ню приняли участие ветераны 
Великой Отечественной вой-
ны, губернатор Челябинской 
области Алексей Текслер, пер-
вый заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Александр Лазарев (фракция 
«Единая Россия»), главный 

федеральный инспектор по 
Челябинской области Михаил 
Каган, начальник Челябинско-
го гарнизона Владимир Коря-
гин, руководители военных и 
правоохранительных органов, 
руководство Челябинского 
городского округа, сенаторы 
Российской Федерации и де-
путаты Госдумы, представите-
ли религиозных конфессий и 
общественных организаций, 
жители региона. 

— Этот день стал 
черной датой для 
жителей  нашей 
огромной страны, 

ведь война ворвалась в каж-
дый дом, в каждую семью, 
— сказал Алексей Текслер. 
— Четыре долгих года. Наша 
страна выстояла и победила в 
битве с врагом, отстояла свою 
независимость, освободила от 
коричневой чумы весь мир. 
Наш священный долг — пом-
нить всех участников Великой       
Отечественной войны, кто 
погиб на полях сражений, кто 
пришел с Победой домой, пом-
нить всех тружеников тыла — 
от мала до велика. Мы обязаны 
помнить, и мы будем помнить.

По словам главы региона, 
День памяти и скорби — это 
и напоминание будущим по-
колениям о ценности мира.

— Сегодняшняя задача 
органов исполнительной и 
представительной власти — 
сохранить память о Великой 
Отечественной войне, привить 
подрастающему поколению 
чувство благодарности сол-
датам-освободителям, лю-
дям, которые ковали Победу 
в тылу, — отметил Александр 
Лазарев. — Уверен, что сегод-
няшняя молодежь  достойна 
этой памяти и передаст ее сле-
дующим поколениям россиян.

После минуты молчания 
участники церемонии возложи-
ли цветы и венки к мемориалу.

ДАТА

22 июня: «Наш священный долг — помнить»

В 80-ю годовщину с момента начала Великой Отечественной           
войны по всему Южному Уралу, как и по всей России, прошли 
мероприятия, посвященные Дню памяти и скорби. На Аллее Славы 
в Челябинске в этот день состоялась церемония возложения цветов 
и венков к главному Вечному огню в регионе.

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КУТКИНА

Слева — направо: губернатор Алексей Текслер, 
участник войны Владимир Николаев, первый 
вице-спикер парламента Александр Лазарев.

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ

ЭНЕРГЕТИКА

Заседание провел первый 
заместитель председателя ко-
митета по промышленной по-
литике Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия»). 

За круглым столом собра-
лись парламентарии и пред-
ставители исполнительной 
власти. Они обсудили причи-
ны возникновения долгов за 
поставленные энергоресурсы.

Дело в том, что долги не 
позволяют вкладывать сред-
ства в капремонты объектов 
инфраструктуры, у муни-
ципалитетов нет возмож-
ности подготовиться к зиме.

Одна из причин возникно-
вения долгов — убыточные ис-
точники тепла. На 
данный момент в 
регионе продол-
жают действовать 
49 неэффектив-

ных котельных. При этом за 
последние десять лет в области 
реконструировали и заменили 
199 таких источников тепла. 

Между тем есть и территории, 
в которых не зафиксировано 
долгов за энергоресурсы, напри-
мер, в Пластовском районе. Во 
многом этого удалось достичь 
благодаря отлаженной работе 
с ресурсоснабжающими орга-
низациями и потребителями.

— Нужно изучить положи-
тельный опыт Пласта для то-
го, чтобы транслировать его 
в других территориях, — от-
метил Владимир Перезолов.

Присутствующие договори-
лись о следующей встрече, на 
которую пригласят предста-
вителей ресурсоснабжающих 
организаций. Планируется, 
что одним из ее участников 
станет заместитель губернато-
ра Сергей Шаль, курирующий 
строительную политику и ЖКХ.

Выборы депутатов Госду-
мы, а также иные выборы, 
референдумы, назначенные на         
19 сентября, пройдут в течение 
нескольких дней подряд —     
17, 18 и 19 сентября. Основной 
аргумент в пользу такого реше-
ния — здоровье избирателей. 

— Проанализировав все 
факторы и в первую очередь 
санитарно-эпидемическую 
безопасность, мы пришли к 
выводу, что оптимальный ва-
риант в данной ситуации � это 
голосование в течение трех 
дней, — отметила председа-
тель ЦИК Элла Памфилова.

В соответствии с зако-
нодательством политиче-
ские партии должны про-
вести съезды, утвердить 
кандидатов и программы. 

Первой свой съезд прове-
ла «Единая Россия». В нем 
участвовали представители 
фракции парламентского 
большинства в Законода-
тельном Собрании Челябин-
ской области: первый ви-
це-спикер южноуральского 
парламента Александр Лаза-
рев, заместители председа-
теля Олег Голиков, Анатолий 
Еремин и Владимир Павлов, 
депутат Алексей Денисенко.

На съезде выступил Вла-
димир Путин. Он предложил 
«пятерку» лидеров федераль-
ного списка. В список канди-
датов от Челябинской области 
вошли губернатор Алексей 
Текслер, спортивный дирек-
тор ХК «Металлург» Сергей 
Гомоляко, главврач област-
ного госпиталя ветеранов 
Татьяна Василенко, зампред-
седателя Законодательного 
Собрания Олег Голиков, де-
путат областного парламента 
Алексей Денисенко и депутат 
Госдумы Дмитрий Вяткин.

Свои съезды также провели 
КПРФ, ЛДПР и объединенная 
партия «Справедливая Россия 
— Патриоты — За правду».

Владимир Путин подписал указ                
о назначении выборов
Согласно указу выборы депутатов Госдумы РФ нового созыва 
пройдут 19 сентября 2021 года. Накануне Центральная изби-
рательная комиссия приняла порядок проведения голосования. 

НИНА ЧЕРКАССКАЯ

ЭКОЛОГИЯ

Депутаты обсудили подготовку                    
к отопительному сезону
В областном парламенте прошло 
совещание, посвященное подго-
товке теплоснабжающих орга-
низаций к отопительному сезону. 

ОЛЬГА ИВАНОВА

Особое внимание уделили 
вопросам анализа состояния 
и оценки перспектив рефор-
мы управления отходами, 
развития рынка услуг в сфере 
обращения с отходами произ-
водства и потребления, усло-
вий перехода отходоперера-
батывающей отрасли на эко-
номическое стимулирование.

Экологический ущерб и 
угроза здоровью возникают 
из-за стихийных несанкциони-
рованных свалок, нарушения 
технологий захоронения отхо-
дов на полигонах и стагнации 
системы раздельного сбора от-
ходов. При этом прослеживает-
ся тенденция монополизации 
отраслевого рынка отходов. 

Такая ситуация складывается 
почти во всех регионах России. 

Между прочим, в нашей 
области успешно действу-
ет ряд экологически и тех-
нологически эффективных 
предприятий. Однако объ-
ем отсортированных от-
ходов пока мал. К 2024 го-
ду он должен достичь 60%.

Большинство участников 
считают, что нужно рефор-
мировать существующую 
систему, чтобы увеличить 
эффективность и процент 
сортировки. По их мнению, 
действующая модель не по-
зволяет обеспечить выполне-
ние указов главы государства.

Михаил Махов подчер-
кнул, что для успешного раз-
вития отрасли требуется соз-
дание конкурентной среды. 

— Сегодня челябинские 
переработчики вторсырья 
изготавливают продукцию, 
которой пользуются на тер-
ритории России, а закупать 
сырье они вынуждены в от-
даленных от Урала регионах 
и в странах ближнего зару-
бежья, — отметил депутат.

На Южном Урале будут перерабатывать до 60% отходов

Перспективы развития регионального рынка отходов и использо-
вание вторсырья обсудили на круглом столе. В его работе принял 
участие председатель комитета по экологии и природопользованию 
Михаил Махов (фракция «Зеленая альтернатива»). 

АНАСТАСИЯ ХИВИНЦЕВА. ФОТО  ОЛЕГА КАРГАПОЛОВА

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
в областном парламенте
наградили молодежь...      с. 5

ТАКЖЕ В НОМЕРЕ:
«Горный Урал» определяет 
точки роста...                              с. 6

Обычные батарейки считаются 
одними из самых опасных отходов.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
СОБЫТИЕ

В творческом 
содружестве

Монумент создавался в 
творческом содружестве спе-
циалистов Каслинского заво-
да архитектурно-художествен-
ного литья и златоустовской 
мастерской заслуженного ху-
дожника России А.Лохтачева.

— Эскиз немного был 
скорректирован, но изна-
чально заложенную мысль 
сохранили, — рассказывает 
скульптор Наталья Лохтаче-
ва. — Это врач, разрывающий 
кольцо инфекции. Он еще не 
победил, но борется и будет 
бороться, пока не одержит по-
беду. Конечно, сложно было 
отобразить всю глубину идеи. 
Но мы очень старались, по-
нимая, с какой ответственно-
стью сегодня подходят к своей 
работе наши медики.

— Сначала памятник был 
изготовлен в миниатюре, за-
тем — в мягком материале в 
полный размер. После про-
цесса расформовки перевели 
уже в бронзовый монумент. 
Работа шла практически в 
круглосуточном режиме, на 
разных этапах над скульпту-
рой работали порядка 30 чело-
век, — добавляет гендиректор 
Каслинского завода Влади-
мир Киселев. — Ранее мы вы-
полняли немало работ такого 
плана, но именно скульптуру, 
посвященную медикам, — 
впервые.

Трогательно, 
искренне

Сама церемония открытия, 
с одной стороны, была тор-
жественной, с другой — по-
особенному трогательной, ис-
кренней, словно для каждого. 
Собравшимся в сквере дети 
преподнесли полупрозрачные 
фигурки ангелов-хранителей, 
сделанные из медицинских 
масок, как символ защиты 
и напоминание о людях, на 
которых всегда можно поло-
житься. В память о погибших 
медиках объявили минуту 
молчания.

— Сегодня грустный и вме-
сте с тем светлый день. В на-
шей тяжелой работе, особен-
но ставшей такой в последний 
год, самое тяжелое — это 
наши потери, — обращается к 
присутствующим заведующая 
инфекционным отделением 
№ 1 ГКБ № 8 города Челя-
бинска Екатерина Стенько. 
— Все это время в голове 
строчки Юлии Друниной: 
«Кто говорит, что на войне не 
страшно, тот ничего не знает о 
войне». Сегодняшнее событие 

очень важное и нужное. Это 
нужно, безусловно, родным 
и близким наших коллег, кто 
ценой своей жизни спасал 
пациентов. Это нужно каждо-
му медицинскому работнику, 
кто и сегодня ежедневно 
входит в красную зону. Это 
нужно молодому поколению, 
и символично, что памятник 
будет стоять между медуни-
верситетом и студенческим 
общежитием. Мы бесконечно 
благодарны всем, кто сделал 
возможным это событие, кто 
подумал о том, что нужно 
установить памятник, кто по-
мог реализовать идею.

Инициатива                  
с продолжением

От главы региона Алексея 
Текслера и областного прави-
тельства благодарность меди-
кам выразила первый вице-
губернатор Ирина Гехт. 

— Медики остаются верны 
своему долгу и бескорыстно 
оказывают помощь южно-
уральцам. На счету врачей 
тысячи спасенных жизней. 
Хочется еще раз обратиться к 
нашим жителям с просьбой 
беречь себя, вакцинироваться, 
чтобы облегчить врачам борь-
бу за их жизни, — отмечает 
Ирина Гехт. — Давайте все 
вместе сделаем так, чтобы бо-
лезнь отступила и наши боль-
ницы заработали в обычном 
режиме.

По словам председателя 
Законодательного Собрания 
Владимира Мякуша, минув-
ший год особенно ярко высве-
тил значимость профессиона-
лизма медиков, их готовность 
каждый день трудиться с 
полной самоотдачей. Именно 
тогда депутаты выступили с 
инициативой установки в Че-
лябинске памятника, симво-

лизирующего подвиг медиков 
в борьбе с коронавирусом. 

— Медицинские работники 
Челябинской области до-
стойно проходят испытание 
пандемией. И сегодня они да-
ют отпор коронавирусной ин-
фекции. Беспримерную стой-
кость проявили все — врачи в 
красных зонах стационаров, 
в поликлиниках, на скорой. 
Это и водители санитарного 
транспорта, администраторы, 
диспетчеры, медицинские 
сестры. Памятник — это знак 
нашей огромной благодарно-
сти и признательности меди-
кам, символ будущей победы 
над коронавирусом и место 
памяти, — подчеркивает Вла-
димир Мякуш и обращается 
к присутствующим с предло-
жением дополнить монумент 
табличкой, на которой будут 
увековечены фамилии меди-
ков, погибших от коронави-
русной инфекции.

«Станет день 
светлее»

Открыть памятник героям 
нашего времени — высокая 
честь. Организаторы посчи-
тали, что сделать это должны 
сами врачи. Почетную мис-
сию исполнили заведующий 
ковидным госпиталем област-

ного перинатального центра 
Алексей Фортыгин и заведую-
щая отделением долечивания 
пациентов с коронавирусом 
ГКБ № 1 Анастасия Тарасова.

В завершение церемонии 
все присутствующие возложи-
ли к памятнику цветы. И зву-
чали строчки. Кажется, зву-
чали в душе. Но не о войне. А 
другие, жизнеутверждающие, 
как и состоявшееся событие: 
«Будет утро добрым. Станет 
день светлее. Не болейте, док-
тор. Мы за вас болеем».

Окончание. Начало на стр. 1

Владимир МЯКУШ, 
председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области (руководитель фракции 
«Единая Россия»):

Медицинские работ-
ники Челябинской об-

ласти достойно проходят 
испытание пандемией. И 
сегодня они дают отпор 
коронавирусу. Памятник 
— это знак нашей огром-
ной благодарности и при-
знательности медикам, 
символ будущей побе-
ды над инфекцией.

Екатерина СТЕНЬКО, 
заведующая инфекционным от-
делением № 1 ГКБ № 8 города 
Челябинска: 

Сегодняшнее событие 
важное и нужное. Это 

нужно родным наших кол-
лег, кто ценой жизни спа-
сал пациентов. Это нужно 
каждому медработнику, 
кто сегодня ежедневно 
входит в красную зону. Это 
нужно молодому поколе-
нию. Мы бесконечно благо-
дарны всем, кто подумал о 
том, что нужно установить 
этот памятник, кто по-
мог реализовать идею.

Церемония получилась 
по-особенному трогательной.

Инициатива депутатов седьмого 
созыва стала по-настоящему народной.

ПАМЯТНИК ПОДВИГУ 
МЕДИКОВ ОТКРЫТ

Присутствовавшие на открытии 
возложили к памятнику цветы. Ф
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РЕПОРТАЖ

Депутаты голосуют за

Отметим, в 2018 году в нашей стра-
не было учреждено почетное звание 
«Заслуженный работник пожарной 
охраны Российской Федерации». Идея 
появления подобной награды, но уже 
регионального значения родилась, как 
говорится, в народе. Сами пожарные 
Челябинской области вышли с таким 
предложением к министерству обще-
ственной безопасности региона. Гу-
бернатор Алексей Текслер поддержал 
инициативу и внес соответствующий 
законопроект на рассмотрение южно-
уральского парламента. И, как мы уже 
знаем, депутаты проголосовали за.

Напомним, почетное звание будет 
присваиваться тем, кто работает в 
сфере обеспечения пожарной безопас-
ности на территории области, и до-
бровольным пожарным. Стаж работы 
должен составлять как минимум 15 лет 
(федеральное звание присваивается, 
как правило, не ранее чем через 20 лет 
с начала трудовой (служебной) дея-
тельности). Также необходимо, чтобы 
у претендентов были федеральные 
награды или поощрения областных 
властей. 

Более 600 из 1360

Сегодня противопожарная служба 
Челябинской области — это пять по-
жарных отрядов, в состав которых 
входят 67 пожарных частей. Общая 
численность — свыше 1360 человек. 
Служба обеспечивает пожарную без-
опасность практически половины тер-
ритории Южного Урала, на которой 
проживают почти 500 тысяч человек. 
В основном это сельские населенные 
пункты, социально значимые объ-
екты, такие как: дома престарелых, 
детские дома-интернаты, психоневро-
логические диспансеры. 

По словам Геннадия Ведерникова, 
из этих 1360 человек более 600 работ-
ников подходят под условия представ-
ления к почетному званию «Заслу-
женный работник пожарной охраны 
Челябинской области». Все они имеют 
рабочий стаж более 15 лет. 

— У нас сильный кадровый со-
став. Это грамотные, подготовленные 

специалисты, которые по праву могут 
быть отмечены за вклад в обеспечение 
пожарной безопасности. В ближайшее 
время начнем работу по представле-
нию наших работников, — подтверж-
дает Геннадий Валентинович. — Но 
это не говорит о том, что к награде 
будут представлять только работников 
областной противопожарной службы. 
Речь может идти и 
о сотрудниках фе-
деральной службы, 
которые подчиняют-
ся Главному управ-
лению МЧС России 
по Челябинской 
области, и о работ-
никах добровольной 
пожарной охраны. В 
каждом коллективе 
есть достойные. Но 
по большому счету 
огнеборцы работают 
не за награды – это 
те люди, которые случайно в профес-
сию не попадают, и если уж пришли, 
то отдаются ей всецело.

Взаимодействие            
всех со всеми

Взаимодействие между федераль-
ной и областной службами всегда 
очень тесное. Главный оперативный 
центр пожарной охраны на террито-
рии региона — это ГУ МЧС России по 
Челябинской области. 

— Мы также плотно взаимодейству-
ем с Главным управлением лесами. 
Накануне пожароопасного периода 
приняли участие в совместных со-
вещаниях, прошедших в 10 муници-
палитетах, которые наиболее под-
вержены возникновению природных 
(ландшафтных) пожаров, — отмечает 
Геннадий Ведерников. — Кроме того, 
ежегодно проводим обучение насе-
ления по предупреждению пожаров. 
Каждый год обучаем порядка 100 ты-
сяч жителей.

Противопожарная 
обстановка

Как заявляет наш собеседник, про-
шлый год для Челябинской области 
был достаточно благополучный с 
точки зрения противопожарной об-
становки, масштабных ЧС удалось из-
бежать, в отличие от других регионов, 
где, к сожалению, подобные происше-
ствия имели место. 

— В этом году ситуация с пожарами 
на Южном Урале более сложная, весна 
была ранней, май выдался аномально 
жарким. В Челябинской области был 
объявлен особый противопожарный 
режим, который требует соблюдения 
определенных ограничений, в том 
числе это касается входа/въезда в леса 
для граждан, разведения костров, ис-
пользования открытого огня, — под-
черкивает Геннадий Ведерников. 
— Если в цифрах, в 2021 году на 26% 
увеличилось количество выездов на 
тушение пожаров различного характе-
ра. В их тушении участвуют буквально 
все подразделения всех видов пожар-
ной охраны, в том числе и доброволь-
цы оказывают большую помощь. 

Внимание и поддержка

Региональные власти с особым вни-
манием относятся к развитию и укре-
плению противопожарной службы. 
Даже несмотря на непростую эконо-
мическую ситуацию, вызванную пан-
демией, в 2020 году пожарные региона 
чувствовали поддержку. 

Так, в прошлом году для област-
ной противопожарной службы было 

приобретено новое 
здание пожарно-
го депо в поселке 
Черкаскуль. Уже в 
2021 году, 1 июня, 
создана новая по-
жарная часть в селе 
Кузнецкое Арга-
яшского района, 
которая будет обе-
спечивать безопас-
ность в основном 
зон отдыха. Кроме 
того, губернатором 
принято решение о 

выделении средств для строительства 
пожарного депо в Златоусте. Рассма-
тривается вопрос о приобретении до-
полнительной пожарной техники. 

Так что, безусловно, не награда-
ми едиными… Тем не менее, как 
отметил председатель комитета по 
законодательству Анатолий Брагин 
(фракция «Единая Россия»), пожар-
ные Челябинской области давно за-
служили региональную награду. Они 
— на передовой в борьбе с огнем за 
жизни наших земляков.

На июньском заседании Законодательного Собрания де-
путаты учредили новое почетное звание «Заслуженный работ-
ник пожарной охраны Челябинской области». Насколько 
ожидаемым — или неожиданным — было это решение? Мно-
го ли пожарных в регионе могут рассчитывать на присвоение 
звания? Чем сегодня живут огнеборцы, ежедневно рискующие 
собой все-таки не ради наград, а во имя спасения жизней? Об 
этом нам рассказал начальник противопожарной службы Че-
лябинской области Геннадий Ведерников. 

Региональная 
противопожарная 
служба создана 
в 2008 г. В нее входят 
5 отрядов, в составе 
которых — 67 
пожарных частей. 
Места дислокации — 
отдаленные пункты, 
не защищенные 
подразделениями 
федеральной службы. 

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО  ОЛЕГА КАРГАПОЛОВА

Геннадий Ведерников.

Анатолий БРАГИН, 
председатель комитета Законодатель-
ного Собрания по законодательству, го-
сударственному строительству и местно-
му самоуправлению (фракция «Единая 
Россия»):

Губернатор и депутаты при-
няли правильное решение уч-

редить почетное звание, так как 
пожарные Челябинской области 
давно заслуживают региональ-
ной награды. Они — на передо-
вой в борьбе с огнем за жиз-
ни наших земляков.
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
МОЛОДЕЖНАЯ ПОЛИТИКА

Из разных уголков 
области

Торжественная церемония награж-
дения премией в сфере молодежной 
политики проводится с 2008 года. 
Ежегодно ее обладателями стано-
вятся 55 представителей молодежи 
из разных уголков Челябинской об-
ласти. Так или иначе все они занима-
ются общественной работой, пред-
ставляют молодежные общественные 
объединения, творческие союзы, ор-
ганы студенческого самоуправления, 
являются активистами студенческих 
строительных и волонтерских отря-
дов. Непременное условие присужде-
ния премии — участие в реализации 
государственной молодежной поли-
тики, программ социально-экономи-
ческого развития региона, социаль-
ных и благотворительных проектов, а 
также работа в общественных моло-
дежных организациях.

Наталья Русакова родом из Кусы. 
Поступив в аграрный университет, 
решила посвятить все свободное 
время общественной деятельности, 
вскоре узнала о существовании Челя-
бинского регионального отделения 
Российского союза сельской молоде-
жи и стала активной участницей всех 
его начинаний.

— Для меня было большой уда-
чей, что на площадке вуза находит-
ся региональное отделение Союза 
сельской молодежи, — рассказывает 
Наталья. — Учась на втором курсе, 
присоединилась к организации в 
качестве волонтера. Сейчас являюсь 
заместителем председателя регио-
нального отделения.

На счету нашей героини немало 
выигранных грантов как региональ-
ного, так и федерального значения. 
Особое место среди них занимает 
президентский грант, полученный 
в рамках форума «Таврида», на ре-
ализацию проекта «Творчество — в 
село». 

Потенциал сельской 
молодежи

— Мы проводили концерты в 
сельских населенных пунктах. В 
программе — выступления артистов 
разных жанров, таких как КВН, хип-
хоп, балет, — иными словами, все 
то, что не совсем привычно видеть 
на селе, — поясняет лауреат. — Затем 
проводился фестиваль сельских та-
лантов, где сами ребята из малых сел 
и деревень могли себя проявить.

— Есть ли потенциал у сельской 
молодежи?

— Конечно! Сельские ребята, как 
правило, даже более амбициозные, 
чем городские, ведь зачастую у них 
нет того диапазона возможностей 
для самореализации, и они самосто-
ятельно находят пути проявить себя.

— Какие проекты воплощаете се-
годня и что в планах?

— Как раз сейчас реализуем оче-
редной крупный проект, кульмина-
цией которого станет конкурс «Сель-
ская молодежь — будущее Южного 
Урала». В планах — работать дальше, 
развивать наши территории, уве-
личивать сетку местных отделений 
союза, чтобы молодые люди в селах 
и деревнях знали, что их поддержи-
вают, что они достойны не меньшего, 
чем городская молодежь.

В авангарде движения 
вперед

В церемонии награждения уча-
ствовали спикер южноуральского 
парламента Владимир Мякуш (руко-
водитель фракции «Единая Россия»), 
председатель комитета по молодеж-
ной политике, культуре и спорту 
Михаил Видгоф, председатель коми-
тета по экономической политике и 
предпринимательству Евгений Илле, 
депутаты Законодательного Собра-
ния Дмитрий Клеутин (все — фракция 
«Единая Россия»), Павел Жолобов 
(фракция «Справедливая Россия»).

— Я рад приветствовать сегодня 
в этом зале лучших представителей 
молодежи Южного Урала. Нередко 
можно слышать от старшего по-
коления, что молодежь сегодня не 
та. Я же говорю: нет, на нашу моло-
дежь можно положиться, ей можно 
доверить будущее. Я уверен, что 
вы все сделаете для того, чтобы на-
ша великая Россия была достойна 
этого высокого звания, и вы будете 
в авангарде движения вперед, к ее 
дальнейшему развитию, — обраща-
ясь к лауреатам, отметил Владимир 
Мякуш.

«Сегодняшняя награда мотивирует на новые дела, на со-
циально значимые проекты. Это оценка твоей деятельности. 
Понимаешь, что все не зря», — говорит Наталья Русакова, 
один из лауреатов премии Законодательного Собрания в 
сфере молодежной политики. Церемония награждения, по 
традиции состоявшаяся в преддверии Дня молодежи России, 
собрала в областном парламенте 55 лучших представителей 
молодого поколения со всего Южного Урала.  

АЛЕКСАНДР ПАТРИТЕЕВ. ФОТО ДМИТРИЯ КУТКИНА

55 МОЛОДЫХ И АКТИВНЫХ 
НАГРАДИЛИ В ПАРЛАМЕНТЕ

Владимир Мякуш, Михаил Видгоф 
и Павел Жолобов поздравляют лауреата.

Премия 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области в сфере 
молодежной политики 
вручается с 2008 года. 
Лауреатами премии 
ежегодно становятся 
55 человек.

22 июня в сквере защитни-
ков Отечества Ленинского рай-
она Челябинска состоялось воз-
ложение цветов к Вечному огню.

Челябинск, легендарный Танко-
град, Ленинский район и вся Челя-
бинская область — от больших горо-
дов до малых населенных пунктов — 
внесли свой вклад в Великую Победу.

— Мы никогда не забудем наших 
дедов и отцов, отстоявших незави-
симость и целостность страны! В со-
хранение истории Победы каждый 
из нас вносит свою лепту, — обра-
тился к жителям Вадим Ромасенко. 
— С 2015 года компания «НОВАТЭК-
Челябинск» представляет в регио-
не патриотический проект «Огонь 
Победы». Его главная цель — под-
держание в достойном состоянии 
мемориалов, посвященных памя-
ти солдат Великой Отечественной    
войны. Я горжусь нашей миссией 
и надеюсь, что скоро здесь, в скве-
ре защитников Отечества, будет 
гореть негаснущий Вечный огонь.

22 ИЮНЯ

Вадим Ромасенко 
принял участие          
в митинге памяти
Заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Вадим Ромасенко 
(фракция «Единая Россия») принял 
участие в митинге памяти, посвящен-
ном 80-й годовщине начала Великой 
Отечественной войны.

ПО ИНФОРМАЦИИ ZS74.RU

ПРИЕМ ЖИТЕЛЕЙ

В приемную депутата от жите-
лей домов № 40, 42, 44 по улице 
Александра Шмакова поступило 
несколько обращений — об остав-
ленном застройщиком строитель-
ном мусоре и об отсутствии наруж-
ного освещения в микрорайоне. 

Алексей Денисенко направил де-
путатский запрос в управляющую 
компанию, которая оперативно от-
реагировала, — строительный му-
сор был вывезен. Запрос в ресурсо-
снабжающую организацию получил 
положительный ответ — во дворах 
микрорайона уже возведены кон-
струкции для освещения территории.

Алексей Денисенко 
помог жителям округа
Депутат Законодательного Собрания 
фракции «Единая Россия» Алексей 
Денисенко откликается на обращения 
жителей по наболевшим проблемам.

ТАТЬЯНА НИКОЛАЕВА
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Вадим Ромасенко пообщался 
с ветеранами района.
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АКТУАЛЬНО

— Эти хирургические кор-
пуса мне хорошо знакомы, 
когда-то проходил здесь ле-
чение, могу сказать: у врачей 
и медсестер золотые руки. Они 
— профессионалы своего дела, 
спасшие не одну сотню жиз-
ней, работающие с полной 
самоотдачей, — прокоммен-

тировал депутат свой визит 
в медицинское учреждение.

Врачи в разговоре с де-
путатом Законодательного 
Собрания признались, что 
сегодня им приходится сто-
ять у операционных столов 
с утра до вечера. Причина в 
том, что пациенты отклады-

вали лечение, опасаясь ко-
ронавирусной инфекции.

— Пока одна бригада опери-
ровала, еще один врач улетел с 
санавиацией, — поделился на-
блюдениями Алексей Беседин. 

Остальные медики нашли в 
плотном графике время, чтобы 
получить благодарственные 
письма. В числе награжден-
ных — онкологи Лидия Тор-
говкина и Намиг Алиханов, 
торакальный хирург Андрей 
Чапайкин, колопроктолог 
Денислам Шайхисламов, хи-
рург Александр Щербаков и 
медсестра Ольга Казарина.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Алексей Беседин поздравил медиков

Руководитель фракции ЛДПР в Законодательном Собрании Алексей 
Беседин побывал в городской больнице № 8 Челябинска, где поздра-
вил медицинских работников с их профессиональным праздником. 

АНАСТАСИЯ ХИВИНЦЕВА 

За строкой 
послания

Во встрече также уча-
ствовали депутат Законо-
дательного Собрания по 
Миасскому избирательному 
округу № 9 Евгений Субачев 
(фракция «Единая Россия»), 
депутат Госдумы Олег Ко-
лесников, первый заммини-
стра экологии региона Яна 
Куприкова. 

Участники совещания 
обсудили реализацию ини-
циатив, предложенных 
президентом Владимиром 
Путиным в рамках послания 

Федеральному Собранию. 
Первый вице-спикер юж-
ноуральского парламента 
Александр Лазарев напом-
нил, что в сфере здравоох-
ранения предложено рас-
ширить программу диспан-
серизации и профосмотра 
для россиян всех возрастов. 
Большое внимание будет 
уделено приобретению ма-
шин скорой помощи для 
сельских территорий. Так, 
в мае в Челябинскую об-
ласть поступило 35 таких 
машин. Дополнительно по 
договору пожертвования 
РМК передан еще 21 авто-

мобиль скорой медпомощи. 
Эти машины направлены 
на станции скорой помощи 
Челябинска, Варненского, 
Коркинского, Октябрьского 
и Сосновского районов, Ка-
рабашского и Кыштымского 
городских округов. В сфере 
образования предлагается 
решить вопрос с приобрете-
нием школьных автобусов. 
Особое внимание — под-
держке семей с детьми и вы-
полнению поручения главы 
государства по газификации 
домов.

Инициативное 
бюджетирование

Еще один вопрос, вы-
звавший живую дискуссию, 
— реализация в муниципа-
литетах областного закона об 
инициативном бюджетиро-
вании. Здесь руководители 
территорий ознакомили 
присутствующих с тем, какие 
проекты планируется реали-
зовать в этом году.

— Губернатор Челябин-
ской области принял реше-

ние о распределении допол-
нительных субсидий местным 
бюджетам на реализацию 
инициативных проектов на 
2021 год в сумме 400 миллио-
нов рублей, — отметил Алек-
сандр Лазарев. — Мы реко-
мендуем направить эти день-
ги на реализацию программы 
«Теплое окно», с учетом уже 
начатых проектов. По своему 
опыту могу сказать, что этот 
проект имеет ощутимый эко-
номический и социальный 
эффект.

Обращение с ТКО

Следующей темой стала ре-
ализация федерального зако-
на «Об отходах производства 
и потребления», а конкретно 
— обращение с твердыми 
коммунальными отходами на 
территории округа. Вопро-
сов и предложений у руко-
водителей муниципалитетов 
оказалось немало. Одна из 
волнующих всех тем — созда-
ние и содержание мест нако-
пления ТКО в сельских тер-
риториях. Отметим, в адрес 
депутатов Законодательного 
Собрания нередко поступают 
обращения жителей о несво-
евременном вывозе отходов, 
повреждении контейнеров и 
площадок. К слову, лучшие 
практики, предложенные в 
ходе обмена мнениями, руко-
водители территорий взяли в 
работу.

Туристические 
маршруты

Конечно, участники со-
вещания не могли обойти 
вниманием и вопрос развития 
туристических маршрутов 
агломерации «Горный Урал». 
Ведь эта тема особенно важна 
и интересна для Горнозавод-
ской зоны, которая богата 
уникальными природными 
объектами и историческими 
памятниками. Яркий тому 
пример — особняк купца 
Смирнова, где и прошло ны-
нешнее совещание. В завер-
шение для участников встре-
чи организовали экскурсию 
по историческому зданию. 

Первый заместитель председателя Законодательного Собрания Алек-
сандр Лазарев (фракция «Единая Россия») встретился с главами и пред-
седателями собраний депутатов муниципальных образований, входящих 
в Горнозаводский округ. Одной из тем встречи, прошедшей в Миассе, стал 
вопрос о туристических маршрутах агломерации «Горный Урал».

РОМАН РУДИН. ФОТО ЛЮДМИЛЫ КОВАЛЕВОЙ

Тема развития туристических маршрутов 
особенно важна для Горнозаводской зоны.

Лена КОЛЕСНИКОВА
родилась 30 июня.
Депутат фракции «Единая 
Россия»,
Единый избирательный 
округ,
входит в состав комитетов 
Законодательного Собра-
ния по бюджету и налогам, 
по социальной политике.
Депутат V—VII созывов. 

Павел ШИЛЯЕВ
родился 3 июля.
Депутат фракции «Единая 
Россия»,
Орджоникидзевский изби-
рательный округ № 28,
председатель комитета За-
конодательного Собрания 
по промышленной полити-
ке, энергетике, транспорту и 
тарифному регулированию.
Депутат VI—VII созывов.

Михаил МАХОВ
родился 5 июля.
Депутат фракции «Зеленая 
альтернатива»,
Единый избирательный 
округ,
председатель комитета За-
конодательного Собрания 
по экологии и природо-
пользованию, заместитель 
председателя комитета по 
Регламенту и депутатской 
этике.
Депутат VI—VII созывов.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель председа-
теля Законодательного Собра-
ния, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция 
«Единая Россия»):

Губернатор принял ре-
шение о распределении 

дополнительных субсидий 
местным бюджетам на ре-
ализацию инициативных 
проектов на 2021 год в сум-
ме 400 миллионов рублей. 
Мы рекомендуем напра-
вить эти деньги на реали-
зацию программы «Теплое 
окно». По своему опыту мо-
гу сказать, что этот проект 
имеет ощутимый экономи-
ческий и социальный 
эффект.

Алексей Беседин (на фото — в центре) 
встретился с персоналом челябинской больницы.

«ГОРНЫЙ УРАЛ» 
ОПРЕДЕЛЯЕТ 
ТОЧКИ РОСТА
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ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ
 ЛЕТОПИСЬ ЮЖНОГО УРАЛА

Артисты с биржи 
труда

Сама же Вержбицкая начи-
ная с 18 февраля не получала 
жалованье ни разу, о чем роб-
ко напомнила Морозовичу и 
попросила побыстрее «про-
тарифицировать» ее, чтобы 
было можно выписывать зар-
плату и себе – ведь на ее иж-
дивении было шесть человек.

В апреле 1923 года           
Н.А. Вержбицкая составила 
подробный отчет о работе 
театральной труппы Народ-
ного дома в период зимнего 
сезона, который начался                
22 октября 
1922 года 
постанов-
кой пьесы 
«Павел I». 
С этого дня 
спектакли в 
Народном 
доме шли 
почти еже-
дневно. Ре-
жиссеры бра-
лись как за 
классические 
произведе-
ния, так и за 
пьесы мало-
известных авторов, названия 
которых порой будоражат 
воображение: «Слесарь и 
канцлер», «Кабаре», «Ма-
ленькая шоколадница», «Во-
ровка детей», «Черт в юбке»… 
В течение сезона поставили 
169 платных спектаклей. Те-
атр заработал более 50 тысяч 
рублей. Большая часть этих 
денег была потрачена на обо-
рудование, костюмы, рекламу 
и афиши, ремонт декораций, 
прокат париков и прочие хо-
зяйственные нужды. Осталь-
ные 20 тысяч рублей пошли 
на уплату жалованья артистам 
и техническому персоналу.

В дни революционных 
праздников, а также в Не-
делю просвещения и Неделю 
охраны материнства и мла-
денчества артистам прихо-
дилось давать и бесплатные 
спектакли.

Постоянной театральной 
труппы в Челябинске, как и в 
других городах, не было. Пе-
ред каждым сезоном артистов 
подбирали на бирже труда в 
Москве. 

В 1922 году в труппу На-
родного дома вошли главный 
режиссер Г.В. Странский и   

16 разнохарактерных актеров: 
инженю, молодая героиня, 
кокетка, гранд-дама, комик, 
простак, старуха, герой-лю-
бовник… К началу сезона 
труппа пополнилась 13 стати-
стами и актерами на вторые 
роли. 

Жалованье 
парикмахера

Все они получали жало-
ванье в соответствии с раз-
рядом. Самый высокий, 15-й, 
был у главного режиссера 
Г.В. Странского, а также у 
И.Сметанина-Уральского и 

некоторых 
актеров 
(300 — 500           
рублей). За-
ведующая 
Народным 
домом            
Н.А. Верж-
бицкая была 
наконец 
«протарифи-
цирована», 
имела 10-й 
разряд и 
зарплату в        
236 рублей.

Техни-
ческий персонал состоял из      
22 человек. Больше всего це-
нился труд парикмахера Кру-
глова, его зарплата была не 
меньше, чем у иного актера, 
— 300 рублей! Монтер сцены 
Зосин (7-й разряд) получал 
120 рублей. У коменданта зда-
ния Торопова был 5-й разряд 
и зарплата 100 рублей. Маши-
нист сцены и мебельщик по-
лучали по 80 рублей, осталь-
ные — от 40 до 70 рублей.

На самоокупаемости

Судя по всему, дела у че-
лябинских артистов шли не 
лучшим образом — низкая 
посещаемость театра не 
давала ожидаемых сборов, 
поэтому губполитпросвет с 
20 декабря 1922 года пере-
вел труппу на самоокупа-
емость. Отныне жалованье 
выдавала лично директор                   
Н.А. Вержбицкая под кон-
тролем уполномоченного 
представителя труппы и 
ревизионной комиссии. К 
1 января 1923 года ставки 
артистов были повышены, 
а штат сокращен до 21 чело-
века. 

Однако и эти меры не дали 
положительного результата. 
«Ввиду слабого состава труп-
пы и неумелого ведения ре-
жиссером т. Странским спек-
такли проходили слабо, посе-
щаемость была слабой. Сезон 
закончили при слабых сборах, 
чем вызвана невыработка кол-
лективом целого рубля — по-
лучено 87 копеек за рубль. С 
техническим персоналом рас-
считались полностью», — до-
кладывала Н.А. Вержбицкая 
в губоно и вспоминала, что в 
бытность театра под ведомом 
губполитпросвета дефицита 
не было, ежедневно раздава-
лось до  200 бесплатных биле-
тов красноармейским частям, 
профсоюзам и учащимся, до                                                       
50 сезонных билетов выдава-
лось ответственным работ-
никам, а после перехода на 
самоокупаемость это прекра-
тилось.

«Втягивать школы...»

 «По окончании сезона по-
звал меня к себе т. Парамонов 
и сказал: чтобы не заморозить 
здание Народного дома и 
поддерживать чистоту, нужно 
пока втягивать школы и орга-
низации, ставить спектакли, 
за что брать проценты, дабы 
покрывать расходы, средств 
для содержания Народного 
дома отпускаться не будет. Так 
много и проводилось в жизнь, 
ставились спектакли, деньги 
вырученные от аренды, рас-
ходовались на нужды На-
родного дома», — сообщает 
Вержбицкая в отчете.

К окончанию сезона на 
сцене Народного дома про-
шли 17 постановок, включая 
два гастрольных спектакля из 
Екатеринбурга (отрывки из 
опер и балета). Финансовое 
положение театра несколько 
улучшилось, что позволило 

вновь изменить штатное рас-
писание и повысить оклады. 
Например, Н.А. Вержбицкая 
была переведена на 15-й раз-
ряд с зарплатой 500 рублей. 
Почти в два раза выросла зар-
плата и у костюмерши, рас-
сыльной, уборщиц, сторожей 
и истопника. 

Ремонт в Летнем

Но Народный дом по-
прежнему во многом ис-
пытывал нужду: костюмы, 
которыми пользовались теа-
тры города, заметно ветшали, 
инвентарь требовал ремонта 
и дезинфекции. Реквизит и 
декорации постепенно вы-
ходили из строя. Чуть лучше 
было положение парик-      
махерской — за зимний сезон 
она немного пополнилась ин-
струментом, но вот беда: «Нет 
совершенно французских 
париков!» — 
сокрушалась               
Н.А. Верж-
бицкая.

Город-
ские власти 
призывали 
директора На-
родного дома 
немедленно 
приступить 
также и к ре-
монту Летнего 
театра вместе с 
прилегающи-
ми постройка-
ми — буфета, 
веранды, 
раковины, открытой сцены и 
кухни. 

«Нужно приобретать кра-
ски, леса и полотна. Масса 
имеется предложений от 
актеров коллективами и оди-
ночно, но переговоров на-
чинать нельзя, не имея пока 
помещения. С некоторыми 
переговоры ведутся, [но они] 

держатся на запас», — сооб-
щала о насущных проблемах 
Н.А. Вержбицкая. 

О буфете не забыли

Не забыли и о буфете. Два 
ледника уже были набиты 
льдом, а 24 июня 1923 года 
буфетчица Народного дома 
Гольдберг по акту передала 
директору Вержбицкой иму-
щество, принадлежащее губ-
политпросвету: 4 парусиновые 
шторы с карнизами, люстру и 
6 лампочек к ней, 13 столов и 
32 стула, 14 скатертей, боль-
шой шкаф-буфет, самовар 
и 2 чайника, 10 подносов и             
8 больших блюд, 33 вилки,     
28 столовых ножей и прочую 
посуду и кухонную утварь.

По решению Челябинского 
горсовета губкоммунотдел 
составил смету ремонтных 
работ в Летнем театре, а губэ-

косо выделил 
один пуд 
2,5-дюймо-
вых гвоздей, 
15 фунтов 
мыла, три пу-
да возжевой 
веревки и    
10 пудов мела 
для ремон-
та Летнего      
театра. 

В это 
же время 
коммунхоз, 
получив 
задание гу-
бисполкома 

и 400 рублей на оплату рабочей 
силы, начал ремонт Зимнего 
театра, то есть Народного до-
ма. Несмотря на трудности с 
финансированием, к началу 
нового сезона театральные 
помещения были отремонти-
рованы, но оплата расходов 
на ремонт продолжалась до 
конца 1923 года.

8 марта 1923 года заведующая Народным 
домом им. С.М. Цвиллинга Н.А. Вержбицкая со-
общила зав. губоно Морозовичу, что «18 фев-
раля зимний сезон окончен. Штат служащих 
частично уволен, частично оставлен для даль-
нейшей работы». Как оказалось, в штате остал-
ся только обслуживающий технический 
персонал: костюмерша, рассыльная, истопник, 
ночной сторож и две уборщицы, которые были 
переведены на хозрасчет с твердыми окладами. 

«СЧИТАТЬ ТЕАТР 
ЦЕННЫМ...»

Здание, известное большинству южноуральцев как театр юного зрителя, 
считается одним из самых интересных архитектурных объектов Челябинска.

ЕЛЕНА ТУРОВА. ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ОГАЧО

Народный дом был 
построен в 1903 году. 
Проект здания 
разработал пермский 
архитектор Рудольф 
Карвовский, 
а постройка была 
осуществлена 
на пожертвования 
горожан, собравших 
изрядную по тем 
временам сумму 
в 25 тысяч рублей. 

В сентябре 2020 года 
Челябинский 
молодежный 
театр, сегодня 
располагающийся 
в здании бывшего 
Народного дома, 
распахнул свои 
двери после 
полномасштабного 
ремонта, который 
проходил в рамках 
национального 
проекта «Культура». 
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В среду, 23 июня, депутат 
Законодательного Собрания 
Елена Тарасова (фракция 
«Единая Россия») провела ито-
говый оргкомитет фестиваля. 
Она поблагодарила органи-
заторов и рабочую команду 
проекта за личное участие в 
проведении культурного со-
бытия.

— Карабаш развивается в 
новом ключе, начинает жить 
совершенно другой жизнью. 
Глава города Олег Буданов и 
начальник управления культу-
ры Андрей Зуев поделились со 
мной идеей фестиваля. Я рас-
сказала об этом члену совета 
директоров «Русской медной 
компании» Татьяне Алтуш-
киной, которая нас поддер-
жала, — комментирует Елена 
Тарасова. — Благодарим РМК 
за финансирование проекта, 
направленного на творческое 
становление детей, поднятие 
профессионального уровня 
педагогов.

Фестиваль прошел при 
поддержке полномочного 
представительства президента 
РФ в Уральском Федеральном 
округе, Международного со-
юза неправительственных 
организаций «Ассамблеи на-
родов Евразии». 

— За минувший год мы 
почти не ездили на конкур-
сы в связи с пандемией, все 
встречи проходили дистанци-
онно. Фестиваль подарил мо-
им студентам новый рывок, — 
делится впечатлениями заве-

дующая ПЦК «Фортепиано» 
Миасского колледжа искус-
ства и культуры Татьяна Бори-
на. — В Карабаше испытали 
прежние чувства — радость, 
волнение от выступлений, 
получили бесценный опыт от 
общения с профессионалами.

В состав жюри вошли: со-
лист Свердловской филар-
монии Владислав Чепинога, 
заслуженный артист РФ, 
проректор Южно-Уральско-
го института искусств Олег 
Яновский, дипломант  между-
народных и всероссийских 
конкурсов, ведущий кон-
цертмейстер Екатеринбург-
ского театра оперы и балета 
Светлана Смирнова. Жюри 

прослушало участников из 
Челябинской, Свердловской, 
Курганской областей и Ка-
захстана. Команде малого 
города удалось сделать меро-
приятие стандартом качества 
— от логисти-
ки делегаций 
до уровня 
подготовки 
прослушива-
ний. Юная 
пианистка из 
Снежинска 
Екатерина 
Смирнова стала обладателем 
Гран-при фестиваля. На суд 
жюри Екатерина представила 
«Колыбельную» Гаврилина 
и «Бабу-Ягу» Чайковского. 

От компании C. Bechstein 
победительница получила 
премию в размере 25 тысяч 
рублей. Компания Bazhenov 
Group учредила спецприз 
— сертификат на 50 тысяч 

рублей для 
пошива 
одежды сце-
ны.

В разных 
возрастных 
группах бы-
ли определе-
ны лауреаты, 

получившие дипломы и ста-
туэтки. Церемонию награж-
дения и финальный гала-
концерт лучших музыкантов 
провели на Аллее ветеранов.

В КАРАБАШЕ ЗВУЧИТ 
ФОРТЕПИАНО

Первый фестиваль Уральского федерально-
го округа «C. Bechstein — Ural festival» проходил 
19 июня в Карабаше. На фестивале выступили 
молодые музыканты и мастера фортепианного 
искусства. Сначала в детской школе искусств, 
а затем на Аллее ветеранов весь день звучали 
произведения Чайковского, Рахманинова, Ка-
балевского, Миклашевского и других великих 
российских и советских композиторов.

ПО ИНФОРМАЦИИ ZS74.RU

Фестиваль фортепианной музыки
в Карабаше обещает стать традиционным.

Елена ТАРАСОВА, 
депутат Законодательного Со-
брания  Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»)

Карабаш развивается в 
новом ключе, начинает 

жить совершенно другой 
жизнью. Руководство го-
рода поделилось со мной 
идеей фестиваля. Я рас-
сказала об этом члену со-
вета директоров «Русской 
медной компании» Татьяне 
Алтушкиной. Благодарим 
компанию за финанси-
рование проекта.

Главным 
инструментом 
фестиваля стал рояль 
марки Zimmermann. 
К слову, в Карабаше 
таких шесть.
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